

HERALDO DE TARRAGONA

Año I-Núm. 68

Jueves 18 Junio 1903

Redacción y Administración

Rambla S. Juan, 58. pral.
TELÉFONO NÚM. 44

Precios de suscripción

En la capital UNA peseta al mes, á domicilio.
En el resto de España, 4/25 pesetas trimestre.
Extranjero 9/00 pesetas.
Número suelto, 5 céntimos.
Anuncios comunicados y es-
queles mortuorias á precios
convencionales.
La correspondencia al direc-
tor.—No se devuelven los ori-
ginales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

LO DE VALENCIA

Lo que ocurre en Valencia es el proceso de todas las anarquías. Allí á dominado, como una especie de tribuno de la plebe, por espacio de algunos años el Sr. Blasco Ibáñez. Durante el período del terror blasquista fueron apedreadas procesiones, impedidos violentamente actos de culto católico, echados á viva fuerza del Ayuntamiento los concejales carlistas, asaltada la redacción de un periódico que criticaba al jefe republicano. Pero la autoridad del Sr. Blasco Ibáñez estaba basada en la seducción, que ejercía sobre los elementos demagógicos. Y he aquí que un día D. Rodrigo Soriano, á quien él había llevado á Valencia, se declara jefe de una disidencia antiblasquista y se muestra más radical que Blasco y habla más recio, y ya tenemos al tribuno medio derribado de su pedestal y obligado á apoyarse en aquellos elementos más moderados del republicanismo valenciano, que fueron antes sus enemigos.

«En Valencia no se puede vivir sin salvoconducto de Blasco Ibáñez», decía no há mucho un personaje republicano de gran autoridad. Así lo creía todo el mundo, y cuando surgió la desidencia del Sr. Soriano, muchos creyeron que éste tendría que ausentarse á toda prisa de Valencia, si estimaba en algo la vida. Pero no ha sido así. Soriano es hoy jefe de un partido tan fuerte y belicoso como el de Blasco, y á poco más que aquél avanza, sería el último el que tendría que marcharse de Valencia.

Los republicanos dicen que á Soriano le ayudan los reaccionarios. Es posible, es humano. Los que han padecido mil ofensas y vejaciones bajo el poder de Blasco Ibáñez, es natural que se alegren de su ruina y procuran contribuir á ella. Pero, ¿quién negará que el Sr. Soriano tiene á su lado republicanos? El mismo Sr. Blasco Ibáñez no pudo ayer negarlo. Por eso decimos que lo que ocurre en Valencia es el proceso de todas las anarquías. Para desbancar á uno de estos tribunos populares no se necesita más que una cosa: que salga otro que grite más fuerte, que ataque sin piedad al primero, que vaya más lejos que él. La receta es infalible. Así acaban las dictaduras callejeras. La anarquía las engendró y la anarquía las deshace.

(De La Época.)

La telefonía en España

La Gaceta ha publicado un nuevo reglamento del ministerio de la Gobernación que abraza todos los servicios telefónicos urbanos, interurbanos y de comunicaciones de redes urbanas á través de líneas interurbanas.

La obra del Sr. Maura imprime nuevos y amplios derroteros en la aplicación de la telefonía, rompiendo los estrechos moldes en que hasta ahora se venía desenvolviendo este servicio, sin provecho para el Estado y con notorio abandono de los intereses públicos. En España seguía siendo una novedad, con excepción de la zona aragonesa y catalana, la comunicación telefónica á gran distancia, y era completamente desconocido que los comerciantes, industriales, banqueros, empresas periodísticas, etc., pudieran desde sus despachos ó escritorios conferenciar por teléfono con las demás provincias.

En el nuevo reglamento, manteniendo in-
tegras todas las preeminencias del Estado y

su exclusiva facultad de inspección y vigilancia, se amplía el radio de acción de las redes urbanas, sean explotadas por el Estado ó por concesionarios, facilitando la unión telefónica con las centrales más próximas de todas las fábricas, granjas, caseríos, balnearios y pequeños núcleos de población que, alejados de toda zona telefónica, convenga á sus intereses la utilización de este servicio.

Establécense tarifas para las nuevas redes con una reducción aproximada de un 20 por 100 sobre las actuales; se autoriza la instalación de líneas telefónicas particulares con completa independencia de las redes, y sin más limitación que la longitud de aquéllas que no exceda del territorio de una misma provincia, y aún sin esta restricción, las que se apliquen al servicio de industrias eléctricas de transporte de fuerza, luz, tranvías, etc.

Respecto de las líneas interurbanas, se facilita la concurrencia de capitales para la construcción de las mismas, entregándose al Estado para su explotación por el Cuerpo de Telégrafos, una vez instaladas, y abonándose el importe de las obras con la recaudación y producto de las mismas líneas, para lo cual se concede á los constructores una prudente y natural intervención en los ingresos.

Por último, se establecerán líneas interurbanas, también servidas por el personal de Telégrafos, para la unión de Centrales de redes urbanas, lo que permitirá á los abonados de una red hablar desde sus domicilios con los abonados de las demás redes unidas y expedir telefonemas y telegramas desde sus propias estaciones telefónicas.

Se mantienen las tarifas de servicio interurbano divididas y clasificadas según las distancias, y se crean servicios especiales de abono por años con considerable rebaja de las tarifas generales, y cuando estos abonos se destinen al servicio de la Prensa periódica, tendrán un beneficio de 50 por 100.

El nuevo reglamento comprende, pues, el planteamiento de todas las aplicaciones de la telefonía y la aplicación de los actuales servicios.

Literatura

Aventura castellana

Puesta la mano en el pomo de la espada, D. Manuel, caballero joven recién llegado á Madrid para presenciar las fiestas celebradas con motivo del bautizo del infante Baltasar, paseábase una noche con el aire relator de quien busca aventura de armas ó de amor, cuando una dama, arrebujada en negro manto, salió en precipitada fuga de una casa, corrió hacia D. Manuel y le dijo:

—Si sois, como parece, caballero de noble alcurnia, salvad á una dama principal en riesgo de perder el honor y la vida. Mi marido ha estado á punto de sorprenderme casi desnuda, en casa de su amigo, de quien está celoso. He tenido tiempo apenas para coger mi manto y ganar la escalera. Pero me persigue. ¡A toda costa, detenle! Porque si me alcanza mi muerte es segura!

D. Manuel responde:

—Id en paz, señora.
Y apenas la dama se alejó corriendo, colocóse D. Manuel ante la puerta; que no tardó en abrirse, dando paso á un hombre furioso y descompuesto, á juzgar por la violencia de sus gestos y los juramentos que lanzaba.

—Caballero—dijo D. Manuel, después de un lento saludo de ceremoniosa cortesía, —llegado á Madrid hace pocos días, no es extraño que esté desorientado en esta hermosa villa. ¿Me haréis el favor de indicarme la calle de San Bernardino, donde me aguarda

persona que me quiere bien y que está tarde, en la Florida, me prometió abrirme su reja inmediatamente cuando durmiese la duena que la vigila?

—Dejadme pasar—grita el otro.—Ya véis que tengo prisa.

—No la tengo no menor, puesto que quien me espera tiene los ojos más bellos que hay en el mundo. Pero, ¿acaso repugná á vuestra conciencia prestarme ayuda en aventura de amor?

No puedo menos de elogiar la delicadeza de vuestros sentimientos y heme aquí dispuesto á trabar amistad con gentil hombre de tan portentosa virtud. ¡No hablemos más de la calle de San Bernardino! Pero, cuando menos, queréis enseñarme el camino de alguna iglesia recomendable por las reliquias que conserve. De buena gana pasaré en oración la noche que tuve el pecaminoso deseo de consagrar á ocupaciones menos austeras.

Id al diablo. ¡Paso libre!—vociferó el caballero.

—¿Cómo! ¿No podré entregarme ni á devociones ni al amor!

—¡Por Santiago!—exclamó el marido, furioso.—¿Os burláis de mí?

—En vuestro lugar—replicó D. Manuel con sorna, hace tiempo me hubiese convencido de ello.

Entonces sacaron las espadas. Fué un hermoso duelo, con el sonido de los aceros que chocaban y su centelleo fulgurando en la oscuridad de la noche.

Fué un duelo muy largo. Ambos combatientes tenían fuerzas semejantes y el mismo denodado valor.

—Ciertamente—pensó D. Manuel,—la batalla ha tenido tiempo suficiente para ponerse en salvo.

Al seguir este pensamiento en su cerebro, tuvo un breve descuido y la hoja de su adversario hundióse en su pecho profundamente.

Cayó en el suelo D. Manuel, lanzando un grito.

—¡Dios tenga piedad de vuestra alma!—gritó el vencedor, disponiéndose á seguir su camino.

—¡Una palabra!—rugió D. Manuel, agonizante.—La dama que perseguís, ¿es joven y bella?

—¿Qué os importa?—
¡Me importa mucho! Me desesperaría morir por una vieja bigotuda y legañosa...

—Sabed, entonces, que doña Ana, que tiene veinte años apenas, es la mujer más hermosa de Madrid.

—¡Muero en buena hora!—exclamó don Manuel, rindiendo el último suspiro.

CASTULO MÉNDEZ.

ESPIGUEO

Hay un parque en Bélgica, en el pueblo de Lodelinsart, cerca de Charleroy, en que todos los años se dejan abiertas las ventanas del último piso de la quinta, durante la estancia de las golondrinas en el país, con objeto de que aniden las simpáticas aves.

No hace muchos días, han llegado éstas al parque en cuestión.

Pero como quiera que no se las esperaba, estaban cerradas las ventanas de la quinta. Impacientes, comenzaron las golondrinas á revolotear por el jardín, lanzando agudos gritos de llamada.

Entraron en una «serge», buscando el jar dinero; y al no encontrarle, salieron nuevamente al campo y acabaron por descubrirle en otro edificio del parque, donde se hallaba ocupado en las tareas de su oficio, que, durante la primavera, no da momento de descanso.

Al verle, entraron los pájaros en la habitación, revoloteando alrededor de la cabeza

del hombre hasta rozar con las alas su sombrero, y llamándole continuamente la atención con agudo pío: parecían querer recordarle que, puesto que habían vuelto, era necesario abrirles las ventanas de su nidal.

Así lo hizo el jardinero, y desde aquel día han comenzado las avéculas á preparar sus nidos.

Ya no debe tardar el nacimiento de la nueva generación.

Es sabido que Eduardo VII ha sido aficionado á toda clase de juegos de azar. Tiene, además, mucha suerte, si hay que creer un diario inglés, que afirma que en el último Derby de Épom ha ganado la friolera de 100 mil libras estreluias.

—En 1902 sólo ganó 35,000 libras.

El monarca inglés debe estar perfectamente informado, para gamar tanto dinero.

Se ha notado estos días una gran claridad en la superficie del planeta Marte. ¿Será que los marcianos nos hacen señas? Algunos astrónomos adoptan hipótesis tan halagüeñas, pero el Sr. Flammarión atribuye á otras causas el fenómeno luminoso:

«Se trata probablemente, dice, de una iluminación de nubes ó de cimas alpestres muy elevadas, al ponerse el sol: se han registrado ya muchos centenares de observaciones parecidas, y nada induce á creer que la última resulte excepcional.»

Hay que renunciar por ahora á recibir noticias de los habitantes de Marte por medio de la telegrafía óptica.

Ha sido promulgada la ley federal votada en 19 de diciembre último, relativa á la duración del trabajo en la explotación de las empresas de transportes y comunicaciones.

La jornada de trabajo no puede exceder de once horas diarias, y el descanso obligatorio es de ocho horas por lo menos.

El día de trabajo se divide en dos partes con un descanso de una hora.

El trabajo nocturno tendrá un suplemento de salario de 25 por 100.

Gaceta local

El consul de los Estados Unidos ha recibido órdenes de su gobierno respecto al envío de los oportunos informes sobre el eclipse total del sol que ha de verse en España el día 30 de Agosto de 1905. El consul ha dirigido al gobierno una comunicación notificándole el propósito de su gobierno de enviar á presenciar el eclipse una comisión científica y rogándole que se le diga que punto de España será más adecuado para observar el fenómeno en el momento de verificarse.

Se encuentran en esta ciudad D. Alberto y don Eulogio Gache, hijos del señor consul general de la República Argentina en España, D. Alberto J. Gache.

Los Sres. Gache se hospedan en casa de nuestro particular amigo D. Angel Artal.

Según el estado general de la fuerza que componen los coronales armados de Cataluña como resultado de la revista reglamentaria pasada en el presente año de 1903 y publicado en el último número del boletín «Paz y Tregua», existen en la provincia de Barcelona 17 256 individuos; en la de Gerona 9.621; en la de Lérida 14.479 y en la de Tarragona 4.701. Total general, 46.057 individuos.

Mañana, á las once, se celebrarán en Barcelona los exámenes de reválida para obtener el título de matrona.

El acto tendrá efecto en la Facultad de Medicina.

En el expés de ayer tarde llegó á esta ciudad nuestro querido amigo el diputado á Cortes D. Primitivo Ayuso, acompañado del alcalde de Tortosa

La aplaudida compañía dramática italiana que, con tanto aplauso, viene actuando en el Teatro Ateneo pondrá esta noche en escena la celebrada comedia «El Sueño» en la que, según nos aseguran, las partes interpretan sus papeles de una manera perfecta.

Representándose obras como la mencionada no es de extrañar la concurrencia que asiste habitualmente a aquel Teatro; lo que de todas veras celebramos.

Mañana viernes, tendrán lugar en la iglesia de Nazareth los ejercicios de vela y oración para la Santísima Virgen de la Soledad, cuyos cultos tributan a su Patrona, la Congregación de señoras de la Purísima Sangre. Se rezará la Corona colorada, punto de meditación, plática y se concluirá con una estrofa del Stabat Mater.

Por coincidir este viernes con la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, se empezarán los ejercicios a las cinco y media y se concluirán a las seis y media.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro a cuarteto de violín, violoncello, harmonium y piano, formando parte en el mismo el joven violinista Sr. Torrens y los reputados profesores Sres. Gabriel Gols y Salvaterra.

- 1.º «Serenata del Gondolero». —Lefebure-Weilly.
- 2.º «Cuarteto de la ópera Rienzi». —Wagner.
- 3.º «L' Africain». —fantasía. —Meyerbeer.
- 4.º «Mefistofeles»-souverin. —Baito.
- 6.º «Gran Vals». —Waldteufel.

Apesar del mal tiempo, estuvo bastante concurrido el teatro Ateneo, donde como saben nuestros lectores, actúa la compañía dramática italiana dirigida por D. Arturo Garzés.

Conforme anunciamos en nuestra última edición, se pusieron en escena la comedia en un acto «Arteón infantil» y el drama en cinco actos «La Dama de las Camelias», en el que todos los artistas estuvieron acertadísimos, debiendo hacer especial mención de la Sig. Grassi y el Sr. Almirante en sus difícilísimos papeles de «Margherita Gautier» y «Armando Duval», en los que evidenciaron sus dotes de artistas de primerísimo cartel.

El público salió en extremo complacido. Lo avanzado de la hora en que concluyó la función, nos impide reseñar cómo se merecen la labor meritísima de los artistas que tomaron parte en ella.

Por la Tesorería de Hacienda se ha hecho para hoy el siguiente señalamiento de pag.s:

- A D. Adolfo Mateu 96 66
- A la Arrendataria de servicios públicos 772 14
- Al Sr. Presidente de la J. de O del puerto 49400 08

Total pesetas. 50168 80

Noticias generales

Provinciales.

Tortosa.—Al salir la procesión del Corpus de la parroquia de Remolinos se negaron a descubrirse, profiriendo frases irreverentes, algunos individuos.

Los dependientes de la A. Califa ordenaron a dichos individuos que se descubrieran, sin obtenerlo.

Los agentes de la autoridad intentaron entonces detenerlos, pero un grupo de personas lo impidió.

El alcalde ha denunciado lo ocurrido al Juzgado, imponiendo correctivos a los agentes.

En el palacio episcopal se celebró el lunes una numerosa reunión, convocada por el obispo, con objeto de constituir una liga católica.

Las bases de constitución de la Liga han sido redactadas por el sabio astrónomo don José Landeras.

Catalanas

Barcelona.—El Ayuntamiento anuncia la vacante de director del mercado del Porvenir, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas, que se adjudicará mediante oposición.

Los aspirantes a dicha plaza, deberán presentar las correspondientes instancias en la oficina del Registro de la Secretaría municipal, dentro del término de diez días.

Los ejercicios, que empezarán el día y hora que señale el tribunal nombrado al efecto, serán dos: uno teórico, que consistirá en contestar dos preguntas sacadas por sorteo, sobre reglamentación de Mercados y otro práctico de informe de un expediente.

La Diputación provincial de Barcelona ha encabezado con 50.000 pesetas la suscripción pública que por entusiasta acuerdo se abre para allegar recursos con el fin de erigir un monumento al poeta Verdguer.

Nacionales

Madrid.—El próximo domingo por la noche marchará el Rey a Cartagena.

En el viaje le acompañará el ministro de Marina señor Sánchez Toca.

—El señor Silvela, dice que le han sorprendido los telefonemos de Barcelona que hablan como de un hecho consumado de la cesión de Montjuich.

No ha recibido respecto de esto ninguna notificación formal, y únicamente habló respecto al asunto, incidentalmente, con el señor Barón de Bonet, pareciéndole bien la idea.

—Realmente añade el señor Silvela—el castillo de Montjuich con armamento moderno no es necesario para mantener el orden interior, y en cuanto a las eventualidades remotas de una guerra exterior, tampoco tiene gran importancia, dados los medios ofensivos actuales; pero, en cambio, Montjuich vale mucho y cuando recibamos una proposición formal, será ocasión de tratar de las condiciones en que la permuta ó venta hubiera de realizarse, necesitándose, desde luego, para ello de un proyecto de ley.

Coruña.—En vista de las deficientes condiciones de seguridad que reúne la cárcel de la Coruña, se ha dispuesto que el famoso bandido Mamed Casanovas sea trasladado a las prisiones militares del castillo de San Antón, hasta que se le instruya el proceso correspondiente.

La traslación se verificó ayer. **Toledo.**—Con motivo de un suelto publicado en un periódico local, los alumnos de la Academia de Infantería se han considerado ofendidos y han exigido explicaciones al director de éste.

A demás de las explicaciones que han mediado entre el director y los alumnos témesese mucho que la cuestión no se resuelva, degenerando en verdadero conflicto entre paisanos y militares.

En la cuestión intervienen los profesores de la Academia.

El gobernador civil ha conferenciado con el gobernador militar y el fiscal, con el objeto de buscar manera de impedir que el conflicto se agrave.

Valencia.—Los autoridades judiciales prosiguen en la instrucción de diligencia por los sucesos de estos días.

Se han hecho nuevas detenciones y las precauciones continúan.

La sesión del Ayuntamiento había despertado bastante expectación; pero nada ocurrió en ella.

Los concejales fueron a la sesión escoltados por grupos de amigos para evitar cualquier agresión.

La finca de Blasco Ibáñez llamada «Malvarrosa» está custodiada por la guardia civil, por haberse dicho ayer que los soriantas pretendían incendiarla.

Jerez.—Se dice que en Arcos están ocurriendo desórdenes.

Por dicho pueblo han salido fuerzas de la guardia civil.

Varias fábricas de remolacha suspenden los trabajos.

Sesenta soldados de infantería sale para Villaciosa.

Acaba de conocerse la decisión de los patronos, que no transigen en nada de lo propuesto por los trabajadores.

Esta medida, que se está conociendo ahora va excitando notablemente los ánimos.

Se dice que los obreros panaderos tienen el propósito de hacer causa común con los huelguistas.

Los obreros pretenden el cierre de las tiendas.

Dúdase que el comercio acceda.

Siguen llegando campesinos huelguistas.

Ha salido más tropa para custodiar los ganados.

—Un joven de 17 años de edad, llamado Juan Ibarra Asensio, perteneciente a una distinguida familia, se suicidó ayer disparándose dos tiros.

Ha dejado escritas varias cartas, y se ignoran los motivos que le impulsasen a tomar aquella resolución.

—El gremio de labradores ha pedido al Gobierno que las tropas guarden los ganados. El ministro de la Guerra ha dispuesto que salgan para el campo con tal objeto fuerzas de Infantería. En cumplimiento de esta disposición marchan a la campaña 70 soldados de Infantería, seis secciones de Caballería y tres de Guardia rural.

—A la edad de ochenta años ha fallecido en esta ciudad el decano de los periodistas andaluces D. José Aúeno, director y fundador del popular periódico *Guadalquivir*.

Estaba el jardín pintoresco, iluminado con luz eléctrica y profusión de farolillos de papel. Asistieron mujeres hermosas y hubo brindis de los periodistas vigueses y ornesanos. El Sr. Unamuno asistió breves momentos.

La verbena estuvo animadísima, y una rondalla tocó escogidas y alegres piezas.

Córdoba.—En Cañete de Torres, en el sitio denominado Dehesón, Juan Lara Navarro mató de un disparo de armar de fuego a Ildelfonso Cantatero López.

Se desconocen las causas del crimen. El agresor ha sido preso.

Málaga.—Se habla de la dimisión del presidente de la Diputación provincial.

—En casa del alcalde de Benarraba hizo explosión una petardo colocado por unos malhechores, ocasionando grandes desperfectos.

—Ha regresado de Madrid el príncipe Demidoff.

—Al regresar en el botijo de Granada, un viajero llamado Adolfo Mantero Muñoz que viajaba sin billete, se arrojó a la vía cerca de Málaga, fracturándose el cráneo en la caída.

Ferrol.—Ayer zarpó de este puerto el aviso «Giralda» con dirección a Cartagena.

Al salir hizo maniobras frente al yate francés «Marousia», contestándole éste.

Los duques de Orleans y Montpensier asistieron anoche al estreno de *Napoleon*.

Extranjeras

París.—Grupos de mujeres recorren las calles de Belgrado, según despachos de aquella ciudad, pidiendo que la reina Natalia vuelva a reingresar en la religión ortodoxa y se case con el príncipe Karageorgevich.

—Dicen de Marsella que han arribado a aquel puerto los buques *Otta* y *Mitoinne*, que se suponían perdidos.

El primero había socorrido al segundo que había sufrido un accidente en la navegación.

Londres.—En la costa sur de Inglaterra ha naufragado un buque belga.

De los catorce tripulantes, siete se salvaron sin dificultad, y de los otros siete que cayeron al mar, perecieron seis ahogados.

A pesar de sus muchos achaques y de los sufrimientos de la enfermedad que le ha llevado al sepulcro, el Sr. Bueno ha venido prestando al *Guadalquivir* su ilustrada colaboración hasta los últimos momentos de su vida.

La muerte de este veterano de la Prensa ha sido muy sentida.

Servia.—La Delegación nombrada para ir a Ginebra a buscar al nuevo rey de Servia, se compone de los presidentes y vicepresidentes del Senado y Skuptchina y un diputado por cada Departamento, formando un total de 18 individuos.

Un grupo de damas de Belgrado ha expresado el deseo de que se convierta a la ortodoxia la reina Natalia, y se case con Pedro Karageorgevitch.

El telegrama de Pedro aceptando el trono de Servia, dice: «Emociónanme profundamente las pruebas de fidelidad del pueblo querido, del bravo ejército y del Gobierno patriótico.

Doy gracias a la Divina Providencia que me permite subir al trono de mis ilustres antepasados».

Reportarismo

Consumos

16 Junio de 1903

Matadero.	618 07	Plas.
Mangracé.	13 20	»
Cantera.	296 13	»
Olivo.	142 35	»
Puente.	840 81	»
Cadena.	15 10	»
Tetuan.	100 76	»
Muelle.	79 83	»
San Pedro.	77 82	»
Central.	70 90	»

Recaudación total, 2.254 97 Plas.

Registro civil

del día 17 de Junio de 1903

Nacidos.—Eliseo Pérez Gurnals.
Fallecidos.—Silvestre Almazán Casino, (58 años), Hospital pedreira.
Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Luchana.
Jefe de día señor Comandante de Luchana don Leocadio Villasevil.
Hospital y provisiones 1.º capitán de Luchana.

Vigilancia y paseo de enfermos Luchana.
El capitán sargento mayor, Isidoro Domínguez.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Octava de Corpus.—Santos Marcos y Marcellino mártires y Amando obispo.
SANTOS DE MAÑANA.—El Sagrado Corazón de Jesús, Santo Gervasio, Protasio y Ursicino mártires.

Corte de María

Se hace hoy la visita a Ntra. Sra. de la Soledad en Nazaret

Octava de «Corpus»

CATEDRAL.—A las 9 exposición, canto de *Prima y Tercia*, oficio conventual y despues *Señala y Nona* y reserva.

DESCALZOS. (Calle del Asalto).—Exposición durante el rezo de las horas canónicas y oficio conventual.

SAN JUAN.—Se expondrá a las 7, a las 9 solemnemente se cantará el oficio parroquial.

BEATAS.—(Plaza del Pallol).—A las 6 durante la misa de comunidad.

SANTA CLARA.—A las 8 misa conventual con manifiesto.

Tarde

CATEDRAL.—A las 4 exposición, canto de Vísperas, Completas, Maitines y Laudes, terminando con la tradicional procesión que recorrerá el interior de la Basílica y los claustros.

ENSEÑANZA.—De 5 a 6 durante el rezo del Oficio respectivo.

DESCALZAS.—A las 6 exposición canto de Vísperas, Completas, Maitines y Laudes y reserva.

SANTA CLARA.—A las 6 exposición, y despues del oficio respectivo, continuarán los ejercicios de la novena a Jesús sacramentado.

DESCALZOS.—(Calle del Asalto).—A las 6 exposición, Maitines y Laudes y reserva.

SAN JUAN.—A las 5 de la tarde exposición, solemnes Vísperas; a las 6 procesión y al regreso solemne reserva.

NOTA: Mañana empezará la oración de Cuarenta Horas en la iglesia de M. M. Descalzas; siendo las horas de exposición por la mañana de ocho a once y por la tarde de cinco y media a ocho.

Mes de Junio

Mañana

CATEDRAL.—A las siete en la capilla de Nuestr. Sra. del Claustro.

SAN JUAN.—A las cinco y media y a las siete.

SAN FRANCISCO.—A las seis y a las ocho.

HOSPITAL.—A las seis.

DESCALZOS.—(Calle del Asalto).—A las seis y media.

PRESENTACIÓN.—A las seis y media.

Tarde

TRINIDAD.—A las seis con exposición, Trisagio, ejercicios del día, bendición y reserva.

Cultos de hoy

Festividad del Sagrado Corazón

CATEDRAL.—A las nueve y media oficio conventual con exposición.

SAGRADO COBAZON.—A las siete misa de comunión general con exposición, cantándose escogidos motetes de los reputados maestros Riga y Ollega. S. D. M. quejará de manifiesto todo el día dándole vela de honor varios turnos de caballeros y señoras. A las diez la capilla del Sr. Roig ejecutará la solemne misa de Santa Cecilia del inmortal Gouod, oficiando el M. Ilre. Dr. D. José Viñas canónigo y catedrático de la Universidad pontificia.

A las seis de la tarde se cantará a septimino de voces por la citada capilla el serafico Trisagio, compuesto por D. Emilio Morera, seguirá el Acto de desagrarives, sermón por el Rdo. P. Baylina S.J.; procesión por el interior del templo, durante la cual se harán las cinco estaciones a Jesús Sacramentado, terminando con la solemne bendición y reserva durante la cual se cantará el hermoso *Tan tan ergo* de Bach.

SAN JUAN.—A las cinco de la mañana misa primera. A las siete comunión general con plática preparatoria por el Rdo. Dr. D. Celestino Sanguenís. A las diez solemne oficio con exposición. A las seis de la tarde Trisagio cantado, sermón por el antes citado orador, terminando con bendición y reserva solemnes.

ENSEÑANZA.—Fiesta del Apostolado de la Oración.—A las siete y media misa de comunión general con plática preparatoria por el Rdo. Dr. don Juan Castañá, Sec etario y catedrático de la Universidad Pontificia. A las diez y media, oficio solemne con exposición, queriendo S. D. M. de manifiesto durante el día y dando la vela de honor varios turnos de Sras. Celadoras. A las seis de la tarde empezarán los ejercicios del decenario, predicando el Rdo. Dr. D. José Salas y terminando con Bendición y reserva solemnes.

Notas útiles

Extracto del Boletín Oficial

Real orden del Ministerio de la Gobernación declarando que a las tasaciones que in-

dica el artículo 33 del Reglamento dictado para la aplicación de la ley sobre saneamiento y mejora interior de poblaciones, es inaplicable el artículo 87 del Reglamento aprobado para la ejecución de la ley de Expropiación forzosa.

—El Negociado de Sanidad del Gobierno civil recuerda a los alcaldes que al terminar el mes actual debe remitirse un estado-resumen de las vacunaciones y revacunaciones practicadas durante el mismo.

—Circular de la Administración de contribuciones recordando a los Ayuntamientos el deber que tienen de proceder sin demora a la división por categorías y con debida separación de vecinos y forasteros de los contribuyentes y de remitir la propuesta en terna para la designación de síndicos.

—Alcaldías: la de esta capital cita a los mozos Vicente Expósito y Antonio Alba Ferré; las de Ayguamurcia, Gratallops, Sarreal, Solivella, Albiol, Masó y Porrera exponen al público el apéndice al amillaramiento, y la de Ribarroja anuncia la vacante de secretario.

—Edicto del Juzgado de instrucción de Gandesa sacando a subasta una finca.

—El juez instructor de la Capitanía general cita a Tomás Castells Santaña, vecino de Tortosa.

Espectáculos

Palacio de la Magia

Rambla de San Juan, esquina a la calle de Fortuny.

Programa para las sesiones de hoy.

1.º «La gallina de los huevos de oro», en colores.

2.º «Arlequín y carbonero», en colores.

3.º «Batalla cómica».

4.º «Bailes de diferentes naciones», en colores.

5.º «La familia Juliani», acróbatas.

6.º «El lago de Ginebra», vista marítima de gran efecto.

Terminarán las sesiones con la aparición de la mariposa fantástica.

Las sesiones empezarán todos los días a las siete y media de la tarde hasta las once de la noche excepto los festivos.

Cada cuatro días cambio de películas.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

Madrid 17, 15'40.

Según noticias de Almansa, los operarios de la fábrica de calzado Sánchez Hermanos, se han declarado en huelga por haber sido despedidos ocho compañeros suyos.

Los huelguistas organizaron una manifestación de unas 2.000 personas, que recorrió varias calles.

Se teme que subsigan a aquella huelga los obreros de las demás fábricas de calzado.

—El señor Silvela, en conversación con los periodistas, ha negado que existan divergencias en el seno del Gabinete acerca del proyecto de escuadra, según ha asegurado *El Liberal*.

El proyecto se presentará a las Cortes en la actual legislatura, dependiendo el que se discuta ahora ó en otoño de la época en que formule dictamen la Junta de Escuadras que lo tiene en estudio.

Dicho proyecto irá acompañado de otro referente a habilitación de puertos y de otros secundarios.

En el presupuesto para el año 1905 se consignarán cantidades para ejecutar el proyecto, estando ya aprobada por las Cortes.

Ha afirmado el jefe del Gobierno que el Consejo de ministros no ha tratado aún del referido proyecto, por cuanto la Junta de la Escuadra no ha terminado su estudio.

Es por lo tanto inexacto cuanto dice *El Liberal* sobre el asunto.

—Según se ha manifestado en el ministerio de Marina, quizás se aplase algunos días el viaje del Rey a Cartagena, a fin de que haya existencias de carbones para la escuadra en los puertos intermedios, en los cuales han de proveerse también de agua.

Madrid 17, 16'10.

En el expreso de esta tarde sale para Barcelona el senador por Tarragona don Ernesto Castellar.

Madrid 17, 16'50.

Se dice que el proyecto de ley referente a los alcoholes que presentará el ministro es muy semejante al que ya ultimó el señor Fernández Villaverde.

Los impuestos nuevos son de un 36 sobre

el alcohol industrial, de un 25 sobre el vino y de un 10 sobre el alcohol inferior.

Este impuesto se calcula producirá unos veinte millones de pesetas, por lo menos.

Madrid 17, 18'55.

Los telegramas de Jerez recibidos hoy dicen:

Los directores de periódicos, en vista de la huelga de tipógrafos, han acordado en la reunión celebrada publicar número el viernes próximo valiéndose para ello de todos los medios de que puedan disponer.

Se han celebrado nuevas reuniones de sociedades obreras.

Aumenta el temor de que las huelgas se extiendan y que, por consiguiente, se agrave el actual conflicto.

Dicen de Soría que, por no haber cobrado aún sus jornales del mes de Mayo último, se han declarado en huelga los obreros de las minas de aquel término, habiéndose suspendido el tráfico en el ferrocarril minero.

—El ministro de Marina ha dicho que el retraso del viaje del Rey a Cartagena será muy breve, quizá de un solo día, añadiendo que ello es debido a deficiencias en los puertos para aprovisionarse los barcos.

Ha afirmado que no era exacto lo que se había dicho respecto a que los barcos habían de aprovisionarse en el extranjero.

Por último ha repetido que el jefe del Gobierno y él acompañarán al monarca en su viaje.

Madrid 17, 19.

Nuevamente ha visitado al ministro de Gracia y Justicia la comisión representante de los procuradores de Barcelona.

El señor Sandiumenge acompañó a dicha comisión en favor de la cual habló al ministro.

El señor Dato prometió dictar una Real orden en forma que responderá a los deseos de los procuradores.

Madrid 17, 19'10.

El señor Sánchez Toca ha manifestado que el proyecto para la creación de la escuadra, es complementario de la ley de presupuestos y que lo presentará a las Cortes cuando quede ultimado, previo acuerdo con el señor Maura y con la Liga Marítima.

Madrid 17, 19'20.

El Gobierno no ha recibido nuevas noticias de Jerez.

Sigue en aquella ciudad el estado de excitación obrera.

Se cree que el gobernador de Cadiz habrá llegado ya allí para procurar por todos los medios la solución del conflicto.

Madrid 17, 19'25.

Hemos tenido ocasión de hablar con el señor Maura acerca de la circular telegráfica dirigida a los gobernadores y de la que habla hoy la prensa.

Ha manifestado el ministro que dicho documento se reduce a notificar a los gobernadores que mañana se reunirá el Congreso.

Les recomiendan a los diputados que se hallen en sus respectivas provincias acudan al Parlamento para que las votaciones resulten nutridas.

Madrid 17, 19'30.

El ministro de Hacienda ha ultimado la ley de empleados que se propone presentar a las Cortes dentro de seis u ocho días.

Madrid 17, 19'30.

La enfermedad del Papa ha entrado en una fase excesivamente crítica. Se espera una catástrofe inminente.

En el Vaticano reina gran inquietud.

—El War-Office anuncia que ha sido restablecida la paz en el Uganda, posesión inglesa. Todas las tribus han reconocido la autoridad del nuevo rey, el cual ha reconocido a su vez el protectorado británico.

—Ha dimitido en pleno el gabinete de Austria-Ungria habiendo sido admitida la dimisión por el emperador.

—Una terrible explosión de dinamita ha ocurrido en el café de Lion-d'or, en Alais (Gard).

Creese se trata de una venganza.

Una multitud de gente invadió el café después de la explosión.

En la cocina yacía tendido de espaldas el miserable autor de este drama.

Ha quedado materialmente destrozado. También han resultado heridas dos mujeres.

Madrid 17 19'35

Senado.—Se abre la sesión a las tres y media bajo la presidencia del Sr. Azcárraga.

En el banco azul está el ministro de Instrucción pública.

Hay escasa animación en la Cámara.

Se hacen varias preguntas que no ofrecen interés general.

El señor Lorenzo Domínguez habla acerca de la enseñanza primaria, extendiéndose en consideraciones respecto a las deficiencias que se observan en esta enseñanza y censurando que no se procure mejorarla, toda vez que es la base de toda clase de estudios superiores.

Interviene en el debate el señor Espejo, quien pronuncia un extenso discurso aduciendo datos para demostrar la mala organización de las escuelas.

Compara las escuelas de España con las del extranjero.

Se suspende esta discusión y se entra en el orden del día.

Se proclama senador al señor Servera.

Se da segunda lectura a unos proyectos de ley sobre carreteras.

Continúa luego la discusión sobre el proyecto.

El señor Lastres contesta al discurso del señor Danvila.

Madrid 17, 19'40.

Congreso.—Preside el Sr. Villaverde, habiendo escasa concurrencia en los escaños y en el banco azul el ministro de la Gobernación.

Entrase en el orden del día.

El Sr. Prado impugna el voto particular del Sr. Junoy en el dictamen del acta de Algeciras.

Niega que existan datos suficientes para reclamar la gravedad del acta.

El Sr. Rodríguez (D. Constantino), apoya el voto particular del Sr. Junoy y analiza los detalles de la elección, sosteniendo las protestas del candidato derrotado, basadas en hechos indubitables, a su juicio.

Afirma que existen circunstancias que justifican la gravedad del acta.

Interviene el Sr. Junoy, defendiendo el voto particular presentado por él al dictamen de la comisión sobre el acta de Algeciras, y se desestima por 119 votos contra 59, proclamándose diputado a D. Rafael Muro.

El Sr. Guillerma impugna el voto particular del Sr. Junoy respecto al acta de La Carolina.

Apoya el voto el Sr. Barbé.

Es desechado el voto particular y se proclama diputado al Sr. San Juan.

El Sr. Prado Palacio impugna el voto particular del Sr. Canalejas en el dictamen del acta de Denia.

El Sr. Moreno Castrillo apoya dicho voto pronunciando un extenso discurso en el que aboga porque sea declarada grave dicha acta.

Extranjero

Paris 17.

Telegrafian de Roma que el señor Zanardelli ha aceptado el encargo de formar Gabinete, pero tropieza con serias dificultades para salir airoso en su cometido.

Paris 17.

Se están verificando elecciones legislativas en Prusia y Dinamarca.

Los resultados completos no son aún conocidos; sábese, no obstante, que en Prusia han alcanzado doce puestos los socialistas y dieciseis en Dinamarca.

Paris 17.

El vicepresidente de la Cámara, M. Etienne, ha pronunciado un discurso en el banquete de la Unión Colonial Francesa, ocupándose principalmente de los asuntos de Marruecos.

Dijo que los derechos de Francia están bien definidos por su proximidad a las fronteras de Argelia, por la preponderancia de su comercio y por su influencia en aquellos territorios.

Añadió que Francia procurará la neutralización de Tánger y del Estrecho, sin dejar de reconocer los derechos de España y de Inglaterra.

Algún periódico de esta capital opina que en el discurso de M. Etienne se descubre el objetivo de las negociaciones que practicará cerca del Gobierno de la Gran Bretaña el presidente de la República en su próximo viaje a Londres.

Paris 17

De Belgrado telegrafian que la Asamblea nacional ha acordado conceder una amnistía por delitos políticos, a fin de que puedan acogerse a ella los autores de la sangrienta tragedia de Konak; además ha dado un voto de gracias al ejército por haber librado al país de la dinastía de los Obrenovitch.

La prensa servia se felicita del cambio de monarca y de dinastía, y añade que la edad del Rey Pedro I es una garantía de que gobernará con templanza y prudencia.

El nuevo rey ha declarado que deben darse al olvido los pasados sucesos.

Paris 17.

Un despacho de Nueva York da algunos detalles nuevos del desastre ocurrido en Oregon, ocasionado por una tromba, que destruyó arbolado, viviendas, poblaciones y cuanto encontró a su paso.

Las víctimas del siniestro ascienden a ochocientas.

Paris 17.

El ministro de Servia en esta capital ha visitado al ministro de Negocios extranjeros M. Delcassé para notificarle el cambio de dinastía en aquel país, y el nombramiento del rey Pedro Karageorgevitch para ocupar el trono de sus mayores.

El ministro servio, acompañado del personal de la Legación, pasó a visitar al príncipe Arsenio, hermano del nuevo rey de Servia, a quien no pudo cumplimentar por no hallarse en su domicilio.

CIERRE DE BOLSAS

Madrid, 17.

	Ayer	Hoy
4 por 100 Interior contado.	77'06	77'05
4 por 100 fin mes.	77'10	77'07
4 por 100 amortizable.	00'00	00'00
Banco de España.	484'50	478'00
Tabacalera.	439'00	439'75
Cambios de Paris.	36'65	36'65
Idem Londres.	34'37	34'38
5 por 100 Exterior.	96'45	96'25

Cambios de Barcelona, día 17

	Dinero	Papel
Londres a 90 días fecha.	33'95	Ptas.
Id 60 días fecha.	34'40	
Id 3 días vista.	36'65	
Id a la vista.	60'00	

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Papel
4 por 100 Interior contado.	77'05	77'07
fin de mes.	96'65	96'70
fin próximo.	00'00	00'00
fin de mes.	00'00	00'00
próximo.	00'00	00'00
Amortizable.	00'00	73'00

ACCIONES FIN DE MES		
Banco Hispano Colonial.	00'00	00'00
Medina Zamora y O a V.	11'40	11'50
Norte de España.	44'15	00'00

OBLIGACIONES CONTADO		
M San Juan Abadesas gar N 3%.	80'25	80'75
Tarragona Barcelona Francia 6%.	59'00	59'25
(Reus Roda) 3%.	57'00	57'50
Med Za y O V (1881-82) 3%.	51'00	52'50
Alm ^a , Val ^a y Ta ^a (ardh). 3%.	77'75	78'00

ANUNCIOS Y RECLAMOS

BICOMBIBIT

Empiezan las lecciones preparatorias para el ingreso en la segunda enseñanza y Seminario en

ACADEMIA DE FRANCES
dirigida por el profesor
D. RAMÓN BUSQUER FERRER, Rambla de San Carlos 35-2.º

Se hacen toda clase de traducciones del francés y del latín.
Honorarios convencionales y por adelantado.

Aguas medicinales ALEDA (SANTANDER)

Las aguas minerales sulfurosas del citado manantial son conocidas de antiguo, en los tratados de terapéutica, por su eficacia curativa en todas las enfermedades de la piel, como el herpes, recomendándose ellas mismas por sus excelentes resultados como prueban las estadísticas llevadas del número de enfermos curados o aliviados.

Dichas aguas embotelladas se han puesto a la venta con gran éxito en Barcelona, en la *ucursal de los Señores Hijos de Vidal y Ribas, Pelayo 42*, lo que nos complacemos en dar a conocer al público, seguros de que las personas que necesiten de su uso verán desahogarse con su empleo las dolencias para que están indicadas.

En venta

En Espiuga de Francolí y por un precio módico se venderá una burra y pollina, con leche fresca.

Dirigirse a Juan Figueras (propietario), calle de la Abadía, Espiuga de Francolí.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABE DE HIPOFOSFITOS CLIMENT

El legítimo marca SALUD

Señores Climent y C. - Tortosa. - Muy señores míos: El niño X., de tres años, sufría desde hace más de un año de una escrofula crónica. Cansado de usar sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos, ensayé los **Hipofosfitos Climent**, encontrando alivio al paciente en el primer frasco y muy pronto la curación completa. - **Doctor Silomiz**, Catedrático de Barcelona:

Exijase el legítimo Jarabe Climent **SALUD** único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expone otro del mismo nombre. - De venta Farmacias y Droguerías.

Lecithina de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de **MANUEL FONT**

Rambla S. Juan 57, Teléfono, 48

Academia VALLVÉ

Rambla de San Juan, 19

Dibujo, pintura, modelado para ambos sexos

Horas de clase para señoritas, de once a una.

Para adultos de tres a cinco tarde y de siete y media a nueve noche.

LA CONFIANZA

ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

de **Francisco Bové, Unión, 15**

Se sirve a domicilio

Gran surtido en chocolates, cafés, thes, conservas, licores, etc.

Bicarbonato de sosa

Químicamente puro

EN POLVO EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS

Torres Muñoz, S. Marcos, 11 farmacia, Madrid

Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 1/2 kgs. a 5 ptas.

CALLICIDA JUANOLA

CURA LOS CALLOS EN CINCO DIAS

Único sitio de venta

Farmacia Moderna

Bajada de Misericordia, 2

Depósito de específicos legítimos y aguas minerales recientes

PRECIOS ECONÓMICOS

Postales ilustradas

SEMANALMENTE NUEVO SURTIDO

Postales en seda y automáticas, última novedad. - Sección de saldo, 6 postales fantasía 40 céntimos. - Colección Tarragona, 16 vistas diferentes, una peseta. - Colección Poblet, 13 vistas diferentes, una peseta. - Colección Santas Creus, 10 vistas diferentes, 75 céntimos. - Postales colección «Mauri» a 5 céntimos. - De venta en el estanco de la calle del Conde de Rius.

DISPONIBLE

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE **Francisco Punsoda**

58, Rambla San Juan, 58

Servicio esmerado diariamente en toda clase de dulces y pastas. - Ramilletes y bandejas, artística confección y presentación. - Champagnes, vinos selectos y escogidos, secos y dulces, de acreditadas marcas.

Especialidad en servicios para bodas, bautizos y toda clase de celebraciones y fiestas.

PEDID

ANIS SAN GERÓNIMO

UNICO REPRESENTANTE EN ESPAÑA

Valentin Vallhonrat
TARRAGONA

DISPONIBLE